

Fecha: 18-01-2026  
 Medio: Diario Concepción  
 Supl.: Diario Concepción  
 Tipo: Noticia general  
 Título: Olas de calor hasta hoy en zonas interiores de Nuble y Biobío igualan a las ocurridas en 2025

Pág.: 6  
 Cm2: 745,2  
 VPE: \$ 895.672

Tiraje: 8.100  
 Lectoría: 24.300  
 Favorabilidad:  
 No Definida

FOTO: CARABINEROS DE ÑUBLE

CONDICIONES CLIMÁTICAS

# Olas de calor hasta hoy en zonas interiores de regiones de Ñuble y Biobío igualan a las ocurridas en 2025



**Cecilia Bastías**  
 contacto@diarioconcepcion.cl

Cinco días, a partir de este jueves, permanecerán los 28 bomberos de Talcahuano, con los más de 20 voluntarios de Concepción, que fueron solicitados como apoyo al combate de los siniestros que han afectado casi a 2 mil hectáreas en Ránquil y que ha comprometido al menos 10 viviendas.

En el contexto de la temporada de incendios, consultados los comandantes de Bomberos de ambos cuerpos, comentaron que aún no han realizado evaluaciones sobre la influencia de las condiciones climatológicas de este año para la generación de siniestros, pero pueden manifestar que la sensación térmica ha sido mayor que en años anteriores.

En ese sentido, el Dr. Martín Jacques Coper, climatólogo y docente del Departamento de Geofísica de la Facultad de Ciencias Físicas y Matemáticas de la Universidad de Concepción, detalló el número de

**Cincuenta bomberos de la Región, voluntarios de Concepción y Talcahuano, prestan ayuda para combatir incendios en Ñuble. Especialista analiza condiciones climáticas vinculadas a altas temperaturas.**

eventos de olas de calor que hemos sufrido esta temporada de verano. "Depende si consideramos la costa o el interior de nuestra macrorregión. Si tomamos en cuenta los meses de diciembre, enero y febrero, vemos que en Chillán el número de olas de calor es 2023: 2, 2024: 0, 2025: 3, y 2026: 3", describió.

Posteriormente el científico explicó que utiliza esta comparación con Chillán, ya que es útil debido a que las divisiones administrativas de las regiones le son indiferentes a la meteorología.

Sin embargo, esto contrasta con los registros de Concepción, hacia la costa. "Son 2023: 0, 2024: 1, 2025: 0, y 2026: 0. En-

tonces, considerando que aún queda mes y medio para que se complete el trimestre de 2026, claramente esta temporada ha presentado un alto número de olas de calor en el interior", estableció Jacques.

El académico concluyó que "en la costa, ha habido días relativamente cálidos, pero los eventos no han sido suficientemente persistentes para ser clasificados como tales, puesto que se requieren al menos 3 días sobre un valor umbral de temperatura máxima".

## Fuerzas desplegadas

El comandante del Cuerpo de Bomberos de Concepción, Felipe Meneses, explicó que, tal como

están preparados para acudir a solicitudes de refuerzos en otras regiones, incluso se encuentran atentos a las circunstancias de la Patagonia en Argentina. Pero, todo aquello supeditado a la situación en Biobío.

"Actualmente, no tenemos fuerzas desplegadas en la Patagonia, pero sí es factible que nos activen porque nosotros, el Cuerpo Bombero Concepción, tenemos una fuerza tarea forestal acreditada ante el Sistema Nacional de Operaciones de Bomberos de Chile. Eso implica que cuando un cuerpo de bomberos local ve superadas sus capacidades de respuesta, tanto comunales como provinciales, incluso regionales, pueden pedir apoyo", detalló.

El Sistema Nacional de Operaciones de Bomberos realiza una clasificación de las necesidades, clasificándolas en fase de monitoreo, de activación y finalmente de movilización. En ese sentido puede solicitar a cualquier grupo acreditado en la especialidad

Fecha: 18-01-2026  
 Medio: Diario Concepción  
 Supl.: Diario Concepción  
 Tipo: Noticia general  
 Título: Olas de calor hasta hoy en zonas interiores de Nuble y Biobío igualan a las ocurridas en 2025

Pág.: 7  
 Cm2: 810,9  
 VPE: \$ 974.730

Tiraje: 8.100  
 Lectoría: 24.300  
 Favorabilidad:  No Definida

FOTO: CARABINEROS DE ÑUBLE



forestal que existe en Chile.

"Concepción es uno de ellos, acá en la región hay dos grupos acreditados, el de Concepción y el de Talcahuano. De hecho, nos movilizaron a la Región del Ñuble y estamos combatiendo el incendio forestal en el sector de San Ignacio, vamos a estar allá aproximadamente cinco días combatiendo", precisó el comandante Meneses.

Durante el año pasado el Cuerpo de Bomberos de Concepción

debió activarse hacia la Región de la Araucanía, específicamente en Traiguén y también a la Región de Ñuble, dónde combatieron un incendio en Pinto.

Incluso antes de existir el Sistema Nacional de Operaciones en 2012, enviaron 50 bomberos a las Torres del Paine.

"Como medida local, he instruido que nuestra fuerza de tarea forestal se declare como disponible para apoyar a otras regiones del país, siempre y cuan-

do a nivel regional no exista una alerta roja por incendios forestales, o la comuna en particular no esté en condición de botón rojo de Conaf", determinó en cuanto al criterio que utilizan para acceder a las diferentes solicitudes, para garantizar respuesta a la jurisdicción que les compete.

"Autoricé el despacho de la fuerza aérea forestal a Ñuble, porque en la región del Biobío no había alertas rojas vigentes, solo había una alerta técnica preventiva por calor extremo, que es una nacional, y se había cancelado la alerta roja que había en Arauco, en la provincia de Arauco", dijo.

En tanto, el comandante Manuel Calvo, del Cuerpo de Bomberos de Talcahuano, confirmó que también se encuentran desplegados en Ñubles con 28 efectivos y que planifican al menos 5 días en el lugar, para el jueves preveían una situación un tanto compleja puesto que se encontraba activo el botón rojo por las altas temperaturas.

"Todavía hay focos, por eso Bomberos de Talcahuano empieza a trabajar desde las 8 de la mañana hasta las 20 horas continuados. Esperamos que, si las condiciones climáticas nos ayu-

dan, podamos controlar el incendio", contó y detalló que los turistas son de movilización por dos días y después se hace el relevo.

"En Talcahuano se dejan compañías en caso de tener otra emergencia (...) En cuanto a la Patagonia Argentina, no creo que sea imposible que nos llamen, pero primero tenemos que terminar la movilización en la Región de Ñuble. Mientras no terminemos el trabajo en Ñuble, y también si tenemos botón rojo o alerta roja acá en nuestra provincia o nuestra región, también es complejo salir a otros lados y dejar descubiertas nuestras comunas", precisó.

En cuanto las condiciones del tiempo y si estas han sido claves en la propagación de incendios, comentó que no podría realizar un análisis tan profundo. "Pero podemos decir que la sensación térmica ha sido mucho más alta en los años anteriores. Se han notado las altas temperaturas. Hemos atendido menos emergencias, pero sí hemos tenido en menos de dos meses o un mes, dos activaciones", recalcó.

#### OPINIONES

X @MediosUdeC  
 contacto@diarioconcepcion.cl

